



## +++ Backhauswanderung am 16.6.

Am 16. Juni laden wir zu unserer Backhauswanderung nach Stettbach ein! Wir wandern von Jugendheim nach Stettbach, genießen dort zum Mittag eine frisch gebackene Brotzeit und wandern zurück.

Treffpunkt:

11:00 Uhr Schwimmbadparkplatz Jugendheim

11:40 Uhr Parkplatz unterhalb der Fuchswiese

12:00 Uhr Backhaus Stettbach

[Ausführliche Informationen findet Ihr hier.](#)



## +++ Neues aus dem Landesverband

### **Nachtragshaushalt 2024: Maximale Verunsicherung**

Die neue Landesregierung unter SPD und CDU legt einen Nachtragshaushalt für 2024 vor – und [stellt damit die Weichen in die falsche Richtung für Hessen](#). „Kürzungen im Bildungsbereich, aber Stellenzuwächse in der um ein Ministerium angewachsenen Landesregierung, zeigen eindeutig in die falsche Richtung“, so die haushaltspolitische Sprecherin Miriam Dahlke.

Noch fataler ist die globale Ausgabenkürzung um 650 Mio. Euro – das heißt nichts anderes, als dass man diesen Betrag zwar einsparen will, aber noch nicht weiß in welchem Bereich. Dies schafft mitten im laufenden Haushaltsjahr große Verunsicherung: jede Beratungsstelle, jede Förderung und jede Kommune, die auf lange geplante Maßnahmen des Landes wartet, muss nun mit Kürzungen, Streichungen oder Verschiebungen rechnen.

### **Hessen verabschiedet sich von FSC-Zertifizierung für ihre Wälder**

FSC-Zertifikate stehen ohnehin in der Kritik durch Naturschutzverbände: zu unambitioniert die Vorgaben, zu lax die Kontrollen und Reaktionen auf Beschwerden über Verstöße. Nun [verabschiedet sich die hessische Landesregierung komplett von diesem Zertifikat](#), um mehr nicht-heimische Baumarten pflanzen zu können, von denen sich vor allem mehr Ertrag beim Holzeinschlag erwarten lässt. Die Auswirkungen auf das wichtige Ökosystem Wald scheinen dabei nicht so wichtig zu sein. Der Versuch, den Wald wie eine auf Wirtschaftlichkeit getrimmte Baumplantage zu betreiben, hat zu vielen der heute zu beobachtenden Probleme in unseren Wäldern aktiv beigetragen. Umso bedauernswerter, dass die SPD das FSC-Zertifikat in ihrem Wahlprogramm noch als Mindeststandard bezeichnete und nun den Ausstieg doch mitträgt.

## +++ Neues aus dem Kreisverband

### Kreis torpediert Ausbau des ÖPNV in den Ostkreis und nach Weiterstadt

Mit der Straßenbahn mal schnell nach Darmstadt fahren? Für uns in Seeheim-Jugenheim eine Selbstverständlichkeit. Für Groß-Zimmern, Roßdorf und Weiterstadt schien dies zum Greifen nah, jetzt macht der Kreis eine Rolle rückwärts. Der CDU-Beigeordnete Lutz Köhler brachte eine Vorlage ein, die Mitgliedschaft in der StraDaDi GmbH zu kündigen, die diesen Ausbau vorantreiben sollte. Die [Grünen kritisieren scharf](#), dass Köhler zusammen mit dem Landrat Schellhaas weiterhin vor allem auf das Auto für Mobilität im Landkreis setzt und kein Interesse an der Erreichung von Klimazielen zeigt.

### Torsten Leveringhaus rückt nach in den Kreistag

In der Gemeindevertretung ist er seit 2011, in Landtag seit 2019: nun [füllt Torsten Leveringhaus aus unserer Gemeinde die Lücke dazwischen und rückt in den Kreistag nach](#). Er folgt auf Martin Möllmann, der sein Mandat aus persönlichen Gründen niederlegte.

### Ende von 30 Jahren kommunalpolitischem Engagement

Fast 30 Jahre lang war sie in der Gemeindevertretung, war in zahlreichen Ausschüssen aktiv und viele Jahre auch Fraktionsvorsitzende der Grünen in Modautal, jetzt hat die Kreisgeschäftsführerin der Grünen im Landkreis Darmstadt-Dieburg, Susanne Hoffmann-Maier, vor kurzem ihr Wahlamt in Modautal und ihren Sitz im Kreistag aufgegeben. Die 66jährige Mutter zweier erwachsener Söhne zog erstmalig 1996 ins Modautaler Gemeindeparlament ein. Mitglied des Kreistags war sie für 13 Jahre. Bedingt durch einen Wohnortwechsel muss sie nun beide Mandate niederlegen. Ein ausführliches Interview über ihre politische Arbeit findet Ihr [hier](#).

## +++ Neues aus der Lokalpolitik Seeheim-Jugenheim

### Grüner Antrag zur Stärkung des SzenenWechsel e.V.

Um sein Personal wie alle anderen gemeindlichen Kindertagesstätten zu bezahlen und zur Ausbesserung des Außen-Spielbereichs hatte der Szenenwechsel e.V. in 2023 ungeplante Mehrkosten. Die übliche Erstattung derselben durch die Gemeinde wurde aus formellen Gründen abgelehnt. Wir finden: bei einem Verein, der die gesamte Verwaltung ehrenamtlich macht und somit auch bedeutende Kosten spart, sollten wir nicht zu sehr auf Formalitäten beharren. Wir haben daher beantragt, den Zuschuss trotzdem zu gewähren und den Weiterbetrieb dieser beliebten U3-Betreuung zu sichern.

## +++ Termine

Unsere Fraktionssitzungen finden montags um 20 Uhr im Nebenraum der Bürgerhalle Jugenheim statt und sind grundsätzlich offen für Besucher\*innen und Interessierte. Gern kannst Du vorbeikommen, wir freuen uns vorab über eine Info an [kontakt@gruene-sj.de](mailto:kontakt@gruene-sj.de)

**21.06. 17:00 Uhr      offener Handarbeitstreff im Grünen Büro am Sebastiansmarkt**

### Verantwortlich im Sinne des Pressegesetzes:

Suse Bruer (Vorsitzende des Ortsverbandes BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN)  
Zwingenberger Straße 38, 64342 Seeheim-Jugenheim